

A. HURTADO
CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA,
Espolón, 40
Especialista en enfermedades de la boca y en dentaduras artificiales. Extracción sin dolor.
40, ESPOLÓN, 40.

Eusebio Moranchel,
ANTIGUO Y ACREDITADO CIRUJANO DENTISTA DE MADRID
Especialista en enfermedades de la boca. Dentaduras artificiales y toda clase de empastes, todo garantizado; si por cualquier causa se caen los empastes, se vuelven a poner gratis. Extracción sin dolor.
Almirante Bonifaz, 21

Luis Silva
CIRUJANO DENTISTA
Dentaduras a precios sumamente módicos.
Cid, 28, Burgos

Dr. H. Casado
DEL INSTITUTO RUBIO, DE MADRID
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Consulta de once a una. Gratuita para pobres de una a dos.
San Juan, 48 y 50; principal, izquierda

DR. A. CARAZO,
interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valladolid, auxiliar de toxicólogos de la Beneficencia municipal
Consulta especial de enfermedades de la matriz y asistencia a partos.
Horas de consulta diaria: de once a una. Gratuita a los pobres los martes y viernes, de tres a cinco.
Calera, número 13

Doctor G. URRAGA
Oculista
Consulta de 11 a 2. Gratis a los pobres.
Lain-Calvo, 18, pral.

A otro asunto
He terminado en los artículos anteriores el somero estudio que me había propuesto hacer con mis lectores de los grandes artistas de la pintura, pertenecientes y creadores de las escuelas italianas y españolas, las primeras del mundo.
Nadie ha compuesto un cuadro como la *Escuela de Atenas*, de Rafael.
Nadie ha pintado y dibujado otro lienzo como *La rendición de Breda*, de Velázquez.
Ninguno más estupendamente genial que Giorgione.
Único en la transparencia y realidad del color fué Ticiano Vecelli.
Ideal y soñador hizo Murillo las vírgenes. Goya fué un español que pintaba las luchas de la independencia a sangre y fuego, los dos colores de la bandera nacional.
Y Rivera y los valencianos fueron los precursores de los naturalistas y crearon con

Zurbarán el cuadro divino y humano al mismo tiempo, despertando tanto el fervor religioso, como la admiración inteligente.
Algo hemos dicho de Bellini y poco de Vinci, porque nuestro Museo tiene escasas obras del primero, alguna dudosa, y solamente un cuadro también dudoso del segundo; pero hemos dado idea de nuestro Museo en sus colecciones italianas y españolas y de la abundancia y suprema calidad de las producciones de aquellos maestros en los siglos XVI y XVII, en que florecieron las letras y las artes, y al final de cuyo florecimiento cayó la patria infeliz en la agonía.
Los últimos arreglos y decoraciones de las salas del Museo han aumentado la luz cenital de las estancias, principal, cuando no puede ser única, como sería conveniente que lo fuese, para la contemplación, juicio y examen de las obras de arte, y esto convida a la visita más frecuente del público, aunque son muy pocos los que todavía aceptan aquel convite.
Quizá estimen algunos que he detallado mucho en las descripciones para una reseña sucinta como era el caso, pero hay que tener en cuenta que las escuelas en que me he ocupado, tienen más de mil cuadros en el Museo y que no hay uno solo que en su género y tamaño con otros semejantes fuera del Museo, no pueda sostener la competencia, aspirando al triunfo con sobradas calidades.
Forman las escuelas italianas, la florentina y la romana, la veneciana y la boloñesa, la lombarda, la napolitana y la genovesa, bien que alguna pudiera incluirse en otra, como derivación con caracteres propios y especiales.
Mejor se puede afirmar que es una la escuela española, comprensiva de las de Sevilla y Madrid, las de Valladolid, Granada, Valencia y Zaragoza, porque todas nacieron y se desarrollaron bajo la influencia de las máximas italianas y flamencas.
Los críticos franceses no hablan de sus pintores, sino formando una sola escuela, y podríamos nosotros hacer lo mismo, porque si en la pintura ideal vamos detrás de otras naciones, en el número de los artistas, en la pintura real, somos los primeros en calidad de cuadros y en número de pintores.
Murillo, entre nosotros, es único como pintor de la belleza y de la gracia, y como pintor de la verdad, de la realidad, embellecida por el arte, Velázquez, Ribera, Zurbarán, Cano, Ribal, Goya, no acabarían en largo espacio de citar nombres españoles.
Y dicho esto en otra ocasión, hablaremos de las otras escuelas del continente, y de las otras artes y de los otros Museos.
Salimos hoy del de pinturas del Prado, con el propósito de volver, y haciendo solamente un paréntesis para pasar a otro asunto

Co Esc.
Madrid.

Ecos del mundo
Excentricidades femeninas. — Chinas periodistas. — Mujeres excursionistas y navegantes. Reina médica. Autoridad sustituta. — Independencia noruega.
Voy a ofrecer a mis amables lectoras un escogido ramillete de excentricidades feme-

ninas. Supongo no habrán de echar este obsequio a mala parte. Lo excéntrico queda separado de la masa general, entra en los límites de lo risible y puede ser libremente examinado, sin que nadie se ofenda.
Los hombres egoístas, que se cuentan por millones, han solido oponerse con las violencias de su poder, ó con el valladar de las tradicionales costumbres, a la apertura de nuevos horizontes, en que pudiera desarrollarse la actividad de las mujeres.
El deseo de abandonar las destreídas labores domésticas, hizo nacer en España, no ha muchos años, la profesión de las *señoritas toreras*.
Algo más razonable parece que las mujeres chinas empiecen a romper los antiguos moldes del celeste imperio. Hartas de sufrir las molestias de su inferioridad social, han fundado un periódico político y literario. Cinco jóvenes chinas, educadas a la moderna, son las redactoras de esta publicación, que despierta un interés extraordinario. ¿Qué dirán en Europa los chicos de la prensa, al verse reemplazados por otras chicas publicistas!
En vano pudieran intentar hacerse los suecos, porque también las mujeres en Suecia les salen al encuentro. La señora Selma Lagerloef, ha recibido una medalla de oro de la Academia de aquel país, como recompensa de sus trabajos literarios. Otras dos ilustres escritoras, en 1865 y en 1891, alcanzaron igual distinción.
Las señoras norteamericanas disputan a los hombres el primer premio en funciones de *jokeys*, y las rusas se distinguen como amazonas en el campo de carreras. Ceden las húngaras todos los homenajes tributados a la belleza en los salones, por un aplauso obtenido al aire libre, cuando se presentan montadas ante la muchedumbre. Pero no solo en los ejercicios ecuestres, sino también como excursionistas peatonas se lanzan las damas a competir con los hombres.
Poseídas de vehementes apasionamientos, van engrosando los *clubs alpinos* con numerosas representantes del bello sexo. La señora Bullock Workman, es una mujer de edad madura, que a primera vista no parece dotada de extraordinaria resistencia; pero ha podido llegar en el Himalaya a la altura de 23.394 pies, venciendo a los más célebres exploradores, que en los Andes solo consiguieron elevarse hasta 23.033 pies.
El mar, con toda la magnitud de sus riesgos, no detiene a las intrépidas aventureras. La inglesa miss Crichton Stuart, ha navegado a lo largo del Mediterráneo hasta Egipto, dirigiendo por su propia mano el timón del yacht *Zaza*.
Este caso no es una nueva extravagancia, porque tiene su precedente, dado por la señora Ernestina Bruce, hija mayor de la marquesa de Aylesbury, la cual, antes de su boda, tuvo la humorada de seguir un curso completo de navegación, sujetándose a las prácticas y exámenes para conseguir el certificado de maestro piloto.
Algo más plausible parece la inclinación de la reina de Portugal. Dicese que aspira a obtener el título profesional de medicina para curar por sí misma a los pobres enfermos. Verdaderamente en algunas ocasiones no deja de resultar útil que las mujeres se apresten a suplir la deficiencia de los hom-

bres. En Rem Herlein, aldea de Hungría, todos los varones capaces para el ejercicio de la autoridad habían emigrado a las repúblicas americanas, y una mujer fué elegida alcaldesa.
En cambio las noruegas no suelen verse obligadas a tales sustituciones: son ellas las que emigran a América, volviendo alegres a su país cuando han conseguido hacer fortuna. Desde los primeros años de la infancia están acostumbradas a desfiar el peligro del hielo y de los torrescos tumultuosos.
Suelen las madres conducir a sus hijos a la ribera del río y lanzarlos al agua completamente vestidos, para hacerles comprender el riesgo que corren frecuentemente aquellos lugares. Los niños andan solos, a la intemperie; juegan con los cacharros desechados, porque allí no hay bazares de juguetes. El ideal de la civilización en Noruega se reduce a bastarse a sí mismo cada individuo, satisfaciendo las propias necesidades. Las mujeres hilan, tejen, tiñen y bordan los trajes de la familia. Esta competencia declarada contra los tejedores, tintoreros y comerciantes, no sería mal mirada en nuestro país por los maridos que pagan las cuentas de la modista.
Reconozcamos que la primitiva sociedad de las noruegas ofrece alguna compensación

Dr. Traveller.

Notas bibliográficas
El último volumen de la Colección de Manuales Soler, titulado *Cultivo del algodónero*, viene a ocupar un puesto importante entre los libros que tratan de agricultura. Su publicación es de gran utilidad, porque servirá de guía útil y clara a los agricultores que se dediquen al cultivo de dicha planta en nuestro suelo y posesiones de Africa.
El autor de dicho Manual es D. Diego de Ruada, ayudante del servicio agronómico, y lleva un prólogo del ingeniero agrónomo D. José Valls.
En forma sencilla describe el autor las variedades de algodóneros más importantes que se cultivan y sus cualidades, indicando las más adecuadas a nuestro país.
Trata después de las condiciones del clima y suelo favorables al cultivo de dicha planta, los abonos que se han de emplear, las labores y demás cuidados culturales, relatando los sistemas y procedimientos del cultivo algodónero en distintos países y las experiencias realizadas en España. Asimismo hace un detallado estudio de las enfermedades que padece esta planta, indicando los remedios para combatirlas.
Las importantes operaciones del desmoteado y embalado del algodón, son tratadas en este libro con el detenimiento que se merecen y finalmente acompaña la ley por la que se conceden premios y prerrogativas a los agricultores españoles que se dediquen a cultivar el algodónero.
Véndese a 2 pesetas y puede adquirirse en todas las librerías.

NOTAS DEL DÍA
Los teléfonos del Concejo
En la última sesión, ha acordado el Ayun-

nel habría perdido el juicio. A pesar de lo cual, respondió pronto:
—Lo haré.
—Puede ocurrir que le pida cosas rarísimas.
Ranco sonrió con fatuidad.
—Sea lo que fuere,—respondió,—yo no retrocederé nunca.
Silvia no pudo ocultar un movimiento de satisfacción; después dijo con voz ligeramente trémula:
—Pues bien, escuche... Existe una mujer joven, hermosísima, de la que sabrá dentro de poco el nombre, y a quien debía usted hacer la corte.
Ranco se estremeció.
—Pero yo la amo a usted, Silvia.
—Ya comienza a interrumpirme,—exclamó la mujer del coronel.
—Perdóneme, pero la cosa me parece tan extraña... Creí que aceptaba usted mis agasajos y ahora me propone que me dirija a otra.
—Pues bien: sólo mostrándose sometido a mi voluntad, podrá usted quizá, conseguir su objeto...—dijo Silvia con provocativa sonrisa.
—¿Quiere usted obedecerme?
—Obedeceré, pero sea usted franca conmigo... Usted odia a esa mujer a quien debo galantear.

to. **Dr. Traveller.**

to. **Dr. Traveller.**

to. **Dr. Traveller.**

Folleto del DIARIO DE BURGOS (14)
El último beso
Una vez ausente el capitán, le pareció a Silvia como si la sala se obscureciese, como si los que bailaban tuvieran un no sé qué de ridículo, a pesar de lo cual, cuando Ranco le pidió una polka, la mujer del coronel no rehusó.
Mientras daban vueltas por entre las demás parejas, Silvia, apoyándose lánguidamente en el hombro del bailarín, le susurró:
—Mañana por la mañana, a las nueve, le espero; necesito hablarle largo.
Ranco sintió un estremecimiento de placer; con todo respondió:
—No sé, señora, si podré ponerme a sus órdenes, porque estoy de servicio.
—Haré que se le dispense.
El la estrechó una mano para agradecerse.
Cuando la fiesta hubo terminado, Silvia se retiró a su habitación y vió que el coronel estaba ya en la cama y dormía tranquilamente.

—Entonces espera a mañana.
—Pero es que le necesitaría hoy.
El coronel vió por la cara sombría de Silvia que ésta se hallaba irritada, y para evitar discusiones, respondió:
—Bien, bien, dentro de poco iré al cuartel y te lo mandaré.
Una sonrisa asomó a los labios de Silvia.
—¡Ah! ¡qué bueno eres!—añadió vivamente, besándole con un impetu que pudiese hacer creer al coronel un acceso de pasión.
Ranco llegó a la hora convenida, y Silvia dió la orden a la camarera de que no estaba en casa para nadie.
El joven oficial se mostraba muy contento.
—Aquí estoy a sus órdenes,—dijo inclinando delante de Silvia.
Silvia le dirigió una mirada vaga, indicándole que se sentara a su lado.
Ranco obedeció. La mujer del coronel le miró otro momento en silencio, y luego dijo:
—Un día se atrevió usted a dirigirme una declaración de amor. Yo hubiera podido hacerle castigar y en cambio sonreí como si fuera una broma y me mostré indulgente.
Ranco se puso algo pálido y no pudo dominar cierto estupor mezclado con turbación.

—Creo, señora, no haber traspasado nunca los límites del más debido respeto,—murmuró,—pero si mi admiración la ofende estoy dispuesto a sufrir las consecuencias, lo cual no impediría que la adorase en secreto.
Ella sacudió la cabeza con coquetería.
—Yo no creo en su amor,—dijo lánguidamente.
—Póngame a prueba.
—¿Y si le cogiese la palabra?—dijo Silvia con acento lánguido, acercándose su rostro al de él y dirigiéndole una mirada que decía más que cualquier frase.
—Estoy dispuesto a todo,—respondió Ranco exaltado.
—¿Y si lo que yo le propusiera pudiera costarle la vida?
La cogió una mano, llevándose a los labios.
—Mi vida es de usted,—repuso,—puede disponer de ella.
Una nube de púrpura coloreó la cara de Silvia.
—Pues bien,—dijo abandonando su mano en la de Ranco,—escúcheme, si me ama; y si quiere ser mi predilecto, es preciso que cumpla lo que voy a decirle.
Ranco se preguntaba si la mujer del coro-

to. **Dr. Traveller.**

to. **Dr. Traveller.**

to. **Dr. Traveller.**

to. **Dr. Traveller.**

to. **Dr. Traveller.**

Los alcoholes

En el proyecto de reforma de la ley de alcoholes que ha presentado el Gobierno, se suprime la tributación especial de los alcoholes y agardientes creando un impuesto sobre la fabricación con las siguientes tarifas: El impuesto de aguardiente ó alcohol vínico pagará cincuenta pesetas; los demás agardientes y alcoholes, ochenta y cinco pesetas.

Recarga la tarifa de aguardiente anisado con ó sin azúcar y el de caña, rom y ginebra, en cuarenta pesetas.

Los demás agardientes compuestos y licores se recargan 60 pesetas.

El alcohol desnaturalizado pagará 10 pesetas.

El impuesto sobre la fabricación del alcohol se entiende devengado así que los productos háyanse obtenido, pero podrá demorarse el pago hasta el momento en que el producto salga de la fábrica.

Dase fuerza legislativa al decreto de 19 de Julio último, y los fabricantes de alcoholes é industriales pagarán por cada hectólitro de 95 grados que destinen á las mistelas, 50 pesetas.

Los fabricantes y almacenistas de agardientes y licores compuestos que se destinen á la exportación, pagarán por cada hectólitro de 95 grados 90 pesetas.

Los demás agardientes compuestos pagarán 110 pesetas.

POR TELEFONO

Madrid 24.—(11 mañana.)

Notas parlamentarias

En el Congreso se leyó ayer un crédito de 1.800.000 pesetas para subsistencias militares, otro de 425.000 para acuartelamientos y otro de 171.000 para premios de reenganche.

El duque de Almodovar del Rio dió lectura de un proyecto de ley, autorizando la prórroga del *modus vivendi* con los países en que terminan los tratados comerciales hasta la aprobación del nuevo arancel.

El señor Nocedal, después de aprobados los presupuestos, explanará una interpelación política para tratar de las últimas crisis.

La reforma de la ley de alcoholes presentada por D. Amós Salvador ha causado mal efecto entre los diputados vinícolas, según los cuales, parece que la ha hecho la misma mano que la ley Omsa.

Se proponen combatirla mediante enmiendas en el seno de la comisión de presupuestos.

Congreso

Sesión del día 23 de Diciembre

Entrando en el orden del día continuó la discusión del presupuesto de Fomento.

El señor López (D. Daniel) contesta al señor Prado Palacios y rectifican ambos.

El señor Gasset contesta al señor Zulueta, haciendo resaltar la importancia de la política hidráulica.

Afirma que dentro de cuatro años estarán terminados los caminos vecinales, y entonces, los créditos concedidos para estas atenciones se emplearán en la construcción de obras hidráulicas.

Rectifican dichos oradores.

El señor Martín Sánchez aboga por la formación del catastro.

Le contesta el señor Moré brevemente.

El señor Moré hace algunas observaciones al capítulo que se discute, para pedir que no se envíen al extranjero obreros ya formados, sino aquellos que necesiten aprender.

Le contesta el señor Gasset.

El señor Nougé apoya un voto particular al art. 9.º pidiendo que se aumente la cifra para expropiaciones.

Hablan los señores Requejo y Gasset, y después de intervenir el señor Espada es desechado el voto particular.

El señor Nougé defiende otro voto particular de la minoría republicana contra la subvención á la Compañía Transatlántica.

El señor Romeo anuncia una interpelación sobre este asunto.

Se aprueban todos los artículos del presupuesto de Fomento hasta el 14 y se pone á debate el de Gobernación.

El conde del Moral de Calatrava consume un turno en contra de la totalidad.

Le contesta el señor Requejo y se aprueban la totalidad y los cinco primeros artículos.

El señor Pi Arsuaga censura la rapidez con que se ha llevado la discusión de los presupuestos en esta sesión.

El presidente señor D. Federico, dice que la discusión se ha llevado con arreglo á los trámites reglamentarios.

Contestan los señores conde de Romanones y Moré, proponiendo éste que se apiece por hoy la discusión del presupuesto de Gobernación y se discuta ahora el de Hacienda.

Insiste el señor Pi Arsuaga en protestar de la precipitación con que se discute.

Protesta de esta afirmación el señor Moré, exigiendo el actiuo del señor Pi.

Los señores Alonso Castrillo, Nougé, Roselló y Villanueva hacen observaciones á algunos capítulos.

Se aprueban todos los artículos y á las nueve y cuarto se reúne el Congreso en sesión secreta para la aprobación de las cuentas de gastos.

Poco después se levanta la sesión.

La conferencia de Marruecos

El señor Montero Ríos marchará el día 2 de Enero á Algeciras para presidir la Conferencia internacional sobre Marruecos.

Acompañarán al expresidente del Consejo el subsecretario de Estado, señor Ojeda, el señor Lemeyer y los taquígrafos franceses.

Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo para despachar varios expedientes y ocuparse de la marcha de los debates parlamentarios.

La lotería

El séptimo premio
Castellón.—El billete agraciado con un séptimo premio fué expendido en Valencia y se repartió entre los socios del Casino Serra, del pueblo de Almazora, cuyo círculo está compuesto de conservadores é integristas unidos.

Todos los favorecidos por la suerte ocupan buena posición.

Al saberse la noticia en Almazora se echaron las campanas á vuelo y hubo fiestas.

En Madrid
Podemos dar nuevos detalles de la Lotería en Madrid.

En un taller de sastrería de la calle de Santa Ana, donde trabajan ocho simpáticas madrileñas, repartió Manuel Sevilla participaciones de dos pesetas en el número favorecido con el tercer premio.

Nosotros las llevamos la noticia.

Al principio no querían creerlo, tomándolo á broma, pero cuando se convencieron de su suerte, abandonaron la costura y riendo, cantando y bailando se dirigieron con la maestra al frente al Café de San Millán.

Allí era imposible entenderse: tal era el bullicio, dándose vivas á la Noche Buena, á los niños de San Ildefonso que habían extraído la bola, á los periodistas que habían divulgado la noticia por la calle de Toledo y á toda alma viviente, pensando en la noche tan buena que la fortuna les deparara.

Dos décimos lo había repartido el vendedor del Café en pequeñas cantidades, fuera de uno ó dos que le llevaban cinco pesetas.

Los demás jugaban dos ó cuatro reales y muchos veinticinco céntimos.

Entre los favorecidos figuran Tomás Martínez, que llevaba cinco pesetas; Antonio Orellano y Antonia Gómez, dos pesetas; Felipe Pérez, 1.50; Pedro Herrera, una; el echador del Café, una; Vicente Garrido, una; Angel Martínez, 0.50; un sujeto apodado *El chepa*, Petra Martínez, Gregoria Hernández, Carmen Muñoz, Patrocinio García, José Sánchez, Antonio López, Francisco Sánchez, José García y Pedro González, 0.25 cada uno.

Un dato curioso: El vendedor Manuel Sevilla, que ha repartido la suerte entre los vecinos del populoso barrio de la Latina, se ha quedado sin participación alguna.

Otras fracciones del billete fueron enviadas á los señores Meiffe Cousin, de París, por el señor García Serrano, socio de un establecimiento de la calle de Preciados.

Dos fracciones más del número 15.554 (premio tercero) han sido repartidas en 73 participaciones por Ladisláa Escudero, dueña de una taberna de la Ribera de Curtidores, número 24.

Varios décimos han sido despachados por el vendedor ambulante Enrique Fuentes.

Uno de ellos lo adquirió el ordinario de Madrid á Avila.

El vendedor ambulante Juan García (a) *Juanito*, aunque fijamente no lo recuerda, cree que dejó dos décimos en el teatro de la Zarzuela.

El «gordo»
Barcelona.—Al ponerse el número correspondiente al primer premio en las pizarras de los periódicos, el público que se hallaba en las calles prorrumpió en aplausos.

Como anticipamos ayer, siete décimos se encuentran en la fábrica de legía de los señores José Blanch, repartidos en 127 participaciones entre los empleados del escritorio y los operarios de la fábrica.

Llevarán además parte en dichos décimos las familias de los señores Cornet, Mas, director de «La Maquinista Terrestre y Marítima», la esposa del diputado señor Roig Bergadá, don Manuel Jové y el consul de Guatemala.

Al fabricante de legías le corresponden 40.000 duros.

En el sorteo verificado entre los coparticipes correspondió comprar los décimos al empleado del escritorio don Agustín Vives.

Segovia.—El industrial de esta población, señor Marcos, á quien le enviaron quince pesetas de participación desde Barcelona, ha ganado 90.000 pesetas.

Palma de Mallorca.—Dos viajeros catalanes que jugaban cinco pesetas en el «gor-

do», han sido agraciados con 6.000 duros cada uno.

Otros premios
Gijón.—La noticia de que al número 8.223 había correspondido un premio de 90.000 pesetas produjo aquí gran alborozo y entusiasmo.

D. Isidoro Delor, concejal de este Ayuntamiento, juega un décimo.

Otro lo ha repartido entre sus dependientes un comerciante de curtidos, llamado don Gabino Prieto.

Tres décimos los lleva D. Manuel Muñiz, dueño de una fábrica de cristales de Pola (Oviedo), quien dió participación á sus noventa y siete operarios.

Jerez de la Frontera.—Del número 21.941, premiado con 80.000 pesetas, se devolvieron cinco décimos á Madrid.

Los otros cinco los adquirió un cobrador del Banco, que les ha repartido en fracciones entre 300 personas pobres.

Crónica teatral
Ayer se estrenó en la Comedia *Las cigarras hormigas*, original del señor Benavente.

A poco de empezar se sintió indispuerto el actor señor Mandiguchi, teniendo que suspenderse la representación.

—En el Español se estrenó *La sobresaliente*, también del señor Benavente.

El éxito fué completo.

—En el Cómico se verificó el estreno de *La gatita blanca*, original la letra de los señores Jackson Veyán y Capella y la música de los maestros Jiménez y Vives.

Obtuvo éxito, siendo muy aplaudidas la señorita López Martínez y los demás artistas.

ENCHETA.

Teatro

No siempre han de ser los autores ó los actores en los que recaigan las censuras y á quienes se les achaque la decadencia del Teatro.

Cuando el público escucha una obra tan hermosa como *El mal de amores* sin tributar un solo aplauso, hay que confesar con tristeza que ó es por ignorancia ó porque su gusto está algo estragado, y esto que digo respecto á lo ocurrido anoche en este coliseo se hace extensivo á cuantos públicos juzguen de igual modo y con la misma indiferencia la magistral obra de los Quinteros.

El mal de amores tiene un libreto de género físiimo, lleno de recortes escénicos de primer orden, matizado de chistes del mayor ingenio y situaciones tan altamente cómicas que bastaba solo esta obra para colocar á sus autores en el primer lugar entre los que para el Teatro escriben.

Es un perfecto conocimiento del Teatro y de la región andaluza, cuyo género con tanto éxito cultivan.

El maestro Serrano, ha hecho una partitura que, aunque recuerda algo de otra obra del mismo autor *La reina mora*, es inspirada, sentida y de difícil interpretación por la delicadeza que la adorna. La canción de la gitana es tal vez el número mejor.

Su interpretación constituye un señalado triunfo para la compañía que dirige el señor Nadal.

Las señoras Fora y Muñoz y señorita Alfambra bordaron sus respectivos papeles, cantando la señorita Alfambra con mucho gusto la ya citada canción de la gitana. Debió hacerse repetir.

Muy bien los señores Nadal, Albadaejo, Muro, Sotillo é Ibarrola, y, en general, un perfecto conjunto. Es obra que merece figurar muchas noches en el cartel.

Las *represes*, puestas en escena, han alcanzado perfecta ejecución, especialmente *La alegría de la huerta* y *La fiesta de San Antón*.

Tanto en una como en otra han sido muy aplaudidos todos los artistas, especialmente la señora Fora y los señores Nadal y Albadaejo.

Es de esperar que con la excelente campaña que hace, se anime el teatro en estos días.

Berrás.

NOTICIAS

Rogamos á los suscriptores de fuera de la capital que se hallen en descubierto en esta Administración se sirvan ponerse al corriente en sus pagos á la brevedad posible.

En Solas de Bureba contraerán matrimonio el día 15 de Enero la simpática señorita D.ª Claudia Martínez y el acaudalado propietario D. Gerardo Martínez, apadrinándolos los hermanos del novio y dándoles la bendición nupcial el coadjutor de Villamano D. Luis Martínez.

Los deseamos muchas felicidades.

Teatro.—Funciones por el lunes:

Tará: *La alegría de la huerta*, *La banda de trompetas* y *Agua, azucarillos y aguardiente*.

No há: *El mal de amores*, *el barquillero* y *El cabo primero*.

Funcione: para el martes:

Terde: *La fiesta de San Antón*, *Los puritas* y *El barquillero*.

Noche: *El puño de rosas*, *La golfemia* y *Los camarones*.

Programa de las piezas que tocará mañana, de doce á una y media, en el paseo del Espolón, la banda de música del regimiento de la Lealtad.

1.ª Pasodoble alemán, Uduran.
2.ª *Bohemios*, núms. 1 y 2, Vives.
3.ª Idem, núms. 4 y 5, idem.
4.ª Idem, núm. 3, idem.
5.ª Jota, *La vara de alcalde*, Barrera.

Felicitaciones

Gran surtido en postales para pascuas y año nuevo, en la librería del paseo de la Isla.

A toda persona que haga una peseta de gasto se le regala una felicitación de año nuevo.

Tienda-Asilo.—En el día de hoy se han suministrado 175 raciones.

Ha fallecido en Covarrubias, á los 81 años de edad, la señora doña Bárbara Marrón Hortigüela, madre de nuestro querido amigo D. Ricardo Hortigüela, á cuya distinguida familia enviamos el más sentido pésame.

La sucursal y almacén de las bodegas de los señores M. Quiñones y Compañía, se ha trasladado á la calle del Almirante Bonifaz número 11 duplicado (frente al Banco de Burgos, donde seguirá sirviendo á su numerosa clientela sus acreditados vinos de Rioja.

Ha sido destinado á la capitania general de Galicia, el capitán de Estado Mayor don Juan López Soler.

El Día de Valencia confirma también la desgracia de que ha sido víctima en Reinoso el burgalés Federico Ubalde.

Según la versión, oficial se hallaban cazando en el monte propiedad de don Alejandro Fernández, los paisanos Crescente Vélez y Alfredo Calzada Cuervo, vecinos de Villaviudas, Teófilo Martínez y Gregorio Sánchez Miguel, de Soto de Cerrato, mayores de edad, en unión del guardia jurado Justo Franco, á quien acompañaba Federico Ubalde, cuando más alegres estaban los concurrentes en espera de un bando de conejos, se disparó la escopeta de Crescente, hiriendo á Ubalde, que quedó muerto en el acto.

El efecto que causó entre los cazadores esta desgracia, fué terrible, no dándose cuenta nadie de cómo se disparó el arma.

Rechácese toda marca de Agua de Colonia y exijase la de Oriva por ser la mejor y más barata. Desde 3 rs. franco. Litro hasta cuatro ptas. pidiéndola por 4 litros á su autor, Bilbao, remesando su valor.

El señor gobernador interino nos facilita el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación:

«Conforme el artículo 9 del reglamento de 19 de Abril del corriente año, pueden los domingos comprendidos entre el día de hoy y la fiesta de Reyes, considerarse como días feriados á los efectos de la ley del descanso dominical.»

Las mayores existencias de motores para Centrales Eléctricas se encuentran en la A. E. G. Thomson-Houston Ibérica, Gran Vía, 32, Bilbao.

Victima de penosa enfermedad ha fallecido á la edad de veinte años la señorita doña Angela Sedano Plaza, hija de nuestro apreciable amigo don Ruperto Sedano.

Tanto á este como á su familia enviamos el testimonio de nuestro sentimiento.

Langa, Escocia y Noruega superior, en **EL BUEN GUSTO.—Prim, 21**

Composturas de relojes de plata, acero, y níquel á **2 pesetas**

No se cobra más en ningún caso. Cristales de todas clases, formas y tamaños para relojes de bolsillo á **35 céntimos**

Relojería Eléctrica de Osojo

Gran sastrería y novedades de Pedro Martínez. Se hacen toda clase de prendas con arreglo á los últimos figurines. Cid, 4, Burgos.

Bonita colección en géneros para trajes y abrigos de caballero á precios muy económicos. Sastrería de Teodoro López Pavón, Espolón 20.

Liquidación: por disolución de Sociedad, se hace en el acreditado comercio titulado «El Siglo XXI» (Espolón 42) de géneros tejidos nacionales y extranjeros.

La constancia y el buen gusto constituyen el lema de la casa Viñuela y Hermano. En sus artículos de novedades para señoras y niños.

Los almacenes del Cid, 2.

Café Candela
Grandes conciertos por un brillante sexteto compuesto de los más distinguidos profesores.

Novedad y selección en el repertorio. A las ocho y media.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldero. En farmacias caja

1.50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

ANTES Y DESPUÉS DEL PARTO

La experiencia de nueve años de una comadrona con la Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa:

«Desde el 12 de Mayo de 1896, cuando obtuve un título de comadrona en la Universidad Central, he venido recomendando á mi numerosa clientela el uso de la Emulsión Scott. «La recomiendo á las Sras. antes y después del parto, facilitando de este modo que el niño nazca sano y robusto.» Dolores del Rio, Práctica en la Clínica de San Carlos, Calle S. Onofre 8, Madrid.

LA EMULSIÓN SCOTT

el mejor tónico y nutrimento conocido para todos los que están delicados, se compone de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega hecho agradable, potable y digerible por el procedimiento único, original de Scott. Ninguna otra Emulsión es tan rápida, segura y permanente en el resultado.



Una botella de prueba por correo á los que envíen 15 céntimos para el franqueo. Hágase mención de este diario á D. Carlos María, Calle Valencia 535, Barcelona.

SOMATOSH

Contra la clorosis. Si no quiere usted estar calvo use el *Cabello de Oriente Lillo*. El que es calvo ó se le cae el cabello porque quiere. Véase el anuncio en cuarta plana.

Anemia—Tónico reconstituyente—Nutrivo—Sin rival en el desarrollo de los jóvenes—Eficaz en los desarreglos periódicos. *Hemoglobina líquida.*—Dr. Grau.

El Médico Especialista director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Prado 22, llegará á Burgos y recibirá solamente los días 31 y 1 de enero, en el Hotel París, á todos los que padezcan de hernias, (quebraaduras), deformidades de las piernas, ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos articulados que con tan buen resultado aplica dicho médico.

Recibirá consultas en Burgos; durante los días 27 y 28 de Enero, en el Hotel París, el médico especialista en hernias, (quebraaduras) y en deformidades de los huesos, representante del acreditado Ortopédico de Madrid D. Jerónimo Faré Gamell que tiene establecido su Gabinete en la Puerta del Sol, número 9, principal.

(Aconsejamos á nuestros lectores que se fijen en el anuncio inserto en 4.ª plana.) (Véase 3.ª plana.)

El Rey de los Tónicos

BUGEAUD

El único preparado con la QUINA AFRICAINE, BARK y un vino de calidad superior.—FARMACIA FARMACIA.

Diario de avisos

Cultos
Catedral.—El día 26 del actual predicará D. Heladio Bustamante.

Esta noche á las doce misa solemne. Carmen.—Esta noche, á las diez y tres cuartos, habrá procesión solemne que partiendo del interior del Convento dará vuelta á la iglesia con el niño Jesús, que se dan á adorar al fin.

A continuación empezarán los Maitines solemnes, después la misa mayor á las doce y á continuación las otras dos misas.

San Esteban.—El martes á las diez y tres cuartos de la mañana, se celebrará la festividad del Santo Titular, con misa solemne y sermón que predicará el R. P. Eduardo de Santa Teresa C. D.

Concluida la misa solemne se dará á adorar la reliquia del Santo.

Tribunales

Señalamientos para el día 26:
Audiencia provincial.—Juicio oral procedente del juzgado de Villarcayo, contra José Sainz y Sainz, sobre allanamiento de morada; ponente, señor Ortega; defensor, Lic. Fournier y Franco; procurador, Ruiz Manzanedo; secretaria de sala del Lic. Capua y Rivero.

Querrela sobre injurias procedente del juzgado de Villarcayo, promovida por don Jacinto Revuelta contra D. L. Bravo Peña; ponente, señor Rodríguez; acusador, Licenciado López R. Ceballos; defensor, doctor Alfaro Martínez; procuradores, López Miegolles y Gutiérrez Martínez; secretaria de sala del Lic. Jalón y Gallo.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:
Barómetro: a las nueve de la mañana, 694.9; a las tres de la tarde, 694.4.
Temperaturas: máxima sol, 16.5; máxima sombra, 8.6; mínima sombra, 1.0 bajo cero.
Dirección del viento: a las nueve mañana, S. E.; a las tres de la tarde, S. E.

Boletín Oficial

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, contiene lo siguiente:
Ministerio de la Gobernación.—Real orden sobre formación de la estadística de matas por infracción de la ley del descamio dominical.
Gobierno civil.—Señalando el día 3 de Enero para el pago del libramiento de expropiación de fincas en término de Belorado, con motivo de las obras de la carretera de Leones a dicha villa.
Junta provincial de Beneficencia.—Circular citando a los representantes e interesados en los beneficios de la escuela fundada en Burgos por D. Juan Gil Delgado Zapata.
Junta del Censo.—Datos de las elecciones de un diputado por Castrojeriz Villadiego.
Comisión provincial.—Acuerdos adoptados en las reclamaciones electorales.
Actas de las sesiones de las días 2 y 3 de Octubre.
Teoría de Hacienda.—Providencia declarando incurso en recargo a los contribuyentes deudores de las zonas de Sotas y B. vieca.
Providencias judiciales y anuncios oficiales.

HERNIAS

(QUEBRADURAS)
deformidades del pecho, espalda, piernas o pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz
GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID
Prado, 22

En Burgos los días 31 y 1, Logroño los días 2 y 3.

El médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará a las ciudades de Burgos y recibirá de once a seis a todos los que padezcan de hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades de piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene, hace tiempo, aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza, por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, inventado por dicho Especialista con patente de invención por 20 años, número 34,633, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa o haga movimiento el paciente.

Consulta en Burgos los días 31 y 1 en el Hotel París, en Logroño los días 2 y 3, Comercio.

En Madrid: en el Gabinete del Médico especialista, Prado, 22.

GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

a cargo de D. A. Ortega

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos hoteles, dadas por ortopédicos, no por médicos.

La Unión y el Fenix Español



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal
41 AÑOS DE EXISTENCIA.
Seguros sobre LA VIDA.—Seguros contra INCENDIOS.
Sub-director en Burgos y su provincia, D. Luis Gallardo. Oficinas, calle de Vitoria, número 16, planta baja.

ULTIMA HORA

Madrid 24.—(5 tarde).

Fiesta infantil

Esta tarde, de tres a siete, se celebrará el festival organizado por Blanco y Negro en su casa, para repartir juguetes a los niños pobres, como todos los años.

Una catástrofe

Baile.—Ha ocurrido una terrible explosión en la caldera de la fábrica de aceites de la Viuda de Martínez Duro.

Los trazos de metal fueron lanzados a enorme distancia, causando grandes destro-

zos, no solo en la fábrica, sino en otros edificios.

El maquinista, Eduardo Alvarez, honrado e inteligente obrero, ha sido extraído cadáver de entre los escombros.

Hay además varios heridos.

Otro premio

Zasagoza.—El billete número 25.284, premiado con 40.000 pesetas, fué vendido en los días de las fiestas del Pilar.

Siete décimos los compró un sujeto próximo a embarcar para Cuba y los tres restantes los llevaron unos desconocidos, su poniéndose que los han repartido en fracciones.

Las tareas parlamentarias

Ayer quedaron sobre la mesa del Congreso los dictámenes de las secciones de gastos que faltaban.

En la sesión del martes se discutirá el presupuesto de Hacienda y los gastos de contribuciones y gastos públicos.

Luego se pondrán a debate los presupuestos de Guerra y Marina, suponiéndose que en estos se emplearán dos ó tres sesiones.

Prensa de Madrid

El Imparcial dice que abruman los presupuestos bienales aprobados de prisa, significando una interinidad perdurable y una sangrienta burla a la opinión.

Aprobado que sea el presupuesto—añade—el señor Moret estará obligado a gobernar, poniendo término al sistema de temporizaciones y acabando con un régimen que es ineficaz para la salud de la Patria.

Hay que constituir una situación fuerte, empleando en ello todos los medios, por duros y violentos que parezcan, y sin un solo momento de descanso acometer las reformas ofrecidas en lo administrativo y lo político.

El Liberal elogia a la comisión magna nombrada para la transformación del impuesto de consumos.

Excita a las fuerzas sociales y elementos corporativos a que la ayuden en su labor, estudiando sin descanso.

El País califica de antirreglamentarias las condiciones en que actualmente se discuten los presupuestos y da feroz el resultado de esas tareas parlamentarias, gracias a la cordialidad existente entre el Gobierno y las minorías.

En otro artículo trata de la cuestión de estamplado.

Dice que tan pronto como el Gobierno cumpla el compromiso contraído por el ministro de Fomento, renudará la minoría republicana su patriótica y moralizadora campaña en aquel asunto.

El Globo escribe que las vacaciones próximas deben aprovecharse estudiando y meditando sobre los problemas pendientes. Lamenta que los senadores de la mayoría hayan adoptado la decisión de dictaminar el presupuesto de ingresos.

El Universo excita al señor Moret a presentar el proyecto de ley referente a la columna, difamación e insultos contra la Patria y el Ejército conformes a la opinión.

A B C publica un artículo del señor Troyano, proponiendo la conversión de la nueva forma de ahorro.

La prensa censura al gobernador de Madrid, por haber destinado las 500 pesetas del homenaje a Bonaventa al Asilo de golfos, contra la voluntad del beneficiado.

Elogia al señor Gasset, por dedicar 25 millones, en cuatro años, a obras públicas.

El Imparcial es partidario de que se destinen más de nueve millones para Correos, de los 25 que este servicio produce.

Elogia la promesa que hizo ayer el señor Moret, respecto a las comunicaciones.

Información de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra contiene hoy lo siguiente:

Circular, disponiendo que la edad de los aspirantes a ingreso en las Academias militares, en 1.º de Septiembre del año de la convocatoria, sea de menos de 21 años para los paisanos, hijos de paisanos, y menos de 22 para los paisanos, hijos de militares.

—Destinos en infantería y carabineros.

Dinero perdido

Bilbao.—Vizcaya ha jugado en la Lotería de Navidad 1.108.000 pesetas, de las cuales corresponden a Bilbao 996.000.

Todo este dinero no ha producido más que algunos premios insignificantes.

Crisis portuguesa

Lisboa.—En los círculos políticos se asegura que antes de mediados de Enero se producirán en el ministerio varias crisis parciales.

La revolución en Rusia

Paris.—En Moscú se libran frecuentes combates, habiéndose levantado barricadas en diferentes puntos.

En a plaza del Triunfo, los obreros han obstruido las bocacalles con maderas y alambres.

Los dragones han dado varias cargas, disparando contra la multitud.

Han muerto muchos trabajadores.

En San Petersburgo circula el rumor de que los revolucionarios se han apoderado de Varsovia.

Viena.—El pueblo ruso de Novodelintsky, próximo a la frontera, ha sido incendiado por los rebeldes, quedando reducido a escombros.

Londres.—Las últimas noticias dicen que pueden considerarse totalmente perdidas para Rusia las provincias del Báltico.

En los últimos combates han resultado unos 600 muertos y más de mil heridos.

Además han sido hechos prisioneros mil quinientos oficiales y soldados.

El ejército se ha amotinado en Moscú, Odessa, Kíeff, Tamasa, Viena y Karkoff.

Los soldados del arsenal se niegan a entregar las provisiones de cartuchos a la guardia real y a los cosacos.

Los trenes que aún circulan van atestados de fugitivos.

Moscú se halla en poder de los revolucionarios.

Paris.—Witte ha invitado a los gremios a elegir un comité consultivo.

El periódico Nevoie Wremia dice de Witte que está muerto políticamente.

Dices que el lunes se desarrolló en Tsar-koleslo una violenta escena entre el presidente del Consejo y el czar.

Este reprochó a Witt, por preocuparse más del porvenir del pueblo que de la monarquía.

Witte replicó: —No puedo yo salvar a la dinastía, y temo que no pueda salvar tampoco al pueblo.

En Moscú, la explosión de unas bombas ha demolido la prefectura, resultando muchos muertos.

El prefecto se salvó por hallarse en el Kremlin.

Continuamente se libran combates en los alrededores de la ciudad, erizada de barricadas.

En San Petersburgo reina también intranquilidad.

Repítense las colisiones con los cosacos, los cuales han matado a bastantes obreros.

Los choques entre huseguistas y las tropas se suceden en los barrios populares de la capital, a consecuencia de las manifestaciones que se empeñan en pasar por ellas, llevando banderas rojas, y por el empuño de los manifestantes de impedir la circulación de tranvías.

Han resultado numerosos muertos y heridos.

En Tiflis siguen las colisiones de tártaros, armenios, rusos y socialistas, a quienes el Gobierno entregó armas para mantener el orden.

Bandas de millares de lettones han invadido la provincia de Viteok, incendiando las fincas e intentando apoderarse del ferrocarril.

Faltan tropas para contener la invasión. Los propietarios huyen aterrados.

En Moscú, la clausura forzosa de las tiendas motiva constantes combates.

Se han efectuado numerosas prisiones. En todos los barrios se han levantado barricadas.

Los vagabundos saquean las tiendas e incendian las estaciones de los tranvías.

Renace el conflicto

Paris.—Según despachos de Constantinopla, adquiere nuevo recrudescimiento la protesta de los albaneses contra los cristianos y las autoridades, especialmente en Pesona y Jacoven.

Ecós de Galicia

Coruña.—Han llegado los diputados señores Mor, Torres Taboada y marqués de Figueroa.

—El billete correspondiente al premio de 40.000 pesetas que ha tocado aquí, fué enviado a Cuba.

MENCHETA.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO

Y CAMBIANTE DE MONEDAS

Isla, 5, Burgos

Casa fundada en el año 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas Españolas Extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.

Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee siendo los gastos de política y corretaje (caso de renovación) de cuenta de esta casa.

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar de checos por custodia.

Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina de 9 a 2 y de 4 a 7.

El Centro

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA

de

Francisco Santamaría

Almirante Bonifaz, 4, esquina a la Plaza Mayor

Higiene y desinfección completa. Fricciones de quina, colonia, a la violeta y champoing.

Servicio a domicilio

Consultorio de Cirujía general

M. Lostau

CIRUJANO-DIRECTOR DEL HOSPITAL Y DISPENSARIO DE SAN JULIAN Y SAN QUIROE

Consulta particular, a excepción de los días festivos, en su domicilio, Cubos, 3, principal, de 11 y $\frac{1}{2}$ a 1 y en el Dispensario, Barrantes, 3, de 4 y $\frac{1}{2}$ a 6.

Oculista

A. SANTA OLALLA

Consulta de once a una, gratis a los pobres.

Huerto del Rey (Plaza), 2 y 4, pral.

Se vende

jaca extremeña, castaña clara, de cuatro años, cuatro dedos, bien enganchada y a prueba. Informará D. Miguel Oáste, Fernan-González, 23, 3.º

Los sabañones

se curan en veinticuatro horas con la **POMADA ADROVER**

Precio 2 reales caja. De venta en todas las farmacias.

Al por mayor J. Adrover, farmacéutico, Gandía (Valencia).

Importante al público

Para evitar las molestias que causa el maldragar, para tomar la vez en el banco regulador de carne de vaca, se expondrá en el puesto núm. 41 del Mercado cubierto dicha carne a los siguientes precios:

Carne de 1.ª sin hueso a 1.90 kilo.
Id. con hueso a 1.90 id.
Id. inferior. a 1.00 id.

Especialidad en sanchichas a dos pesetas el kilo.
Mercado cubierto, puesto número 41.

RON DE LA ISLA DE CUBA

LEGÍTIMO, como lo acredita su precinto verde, exigido por la Ley de alcoholes para las procedencias extranjeras.

SUPERIOR a todas las imitaciones de ron que circulan, como de Jamaica, etc.

Probado una vez se recomienda por sí solo. Píntese en ultramarinos, cafés y confiterías. Único importador, A. Bendamio, Coruña.

Puntos de venta

«Las Colonias», calle del Mercado.
«El Buen Gusto», plaza de Prim.
Gregorio Rodríguez, E. polo (Teatro).
Sobrino de la viuda de Lafuente, Lain-Calvo, 2 y 4.

ISLA DE CUBA, Almirante Bonifaz, 11

Aparatos fotográficos

Para toda clase de encargos dirigirse Calera, números 15 y 17, 1.º

Traspaso

Se hace de la acreditada Vaquería Holandesa, que por el estado delicado de salud no puede atender su dueño.

Esta vaquería, además de estar montada con todos los adelantos modernos, cuenta con escogida clientela, que consume la leche que dan ocho hermosas vacas holandesas.

Informes en la misma vaquería, Progreso, número 4.

Interesante

Por ausentarse su dueño se venden baratos los muebles de un café, en buen estado, consistentes en nueve divanes, siete mesas de mármol con pies de hierro, cuatro mesas de madera nuevas, cuadradas, y cuatro azufra-dores. Los que lo deseen comprar pueden pasar a tratar con D. Santiago Maestro, San Juan, 29, 3.º, ó en Pradolueno con D. Vicente Ortega.

Casa en venta

Se vende una casa en esta ciudad, sita en la calle de Huerto del Rey, número 24. Informará D. Lucio Tejada Tobalina.

Criado

Se necesita uno de buenos antecedentes, casado, que sepa leer y escribir.

Informarán Espolón, 40, sastrería de Panduro.

Academia de San Ignacio

Preparación para el ingreso en el Cuerpo de Correos y Telégrafos y en la Escuela de Ingenieros industriales de Bilbao.

Clase especial de repaso para las asignaturas de bachiller, francés y dibujo.

Horas de matrícula de tres a cinco, calle de la Concepción, 26, entresuelo, izquierda.

Las clases empezarán el 1.º del próximo Enero.

Compostaras de relojes de acero, plata y níquel a dos pesetas

NO SE COBRA MÁS EN NINGUN CASO

A 16 pesetas y a prueba

se venden en la Relojería Aléctrica Isla 9 y 11, Burgos,

RELOJES «OCHO»

DE MUCHO GOLPE, GRAN DURACIÓN, FUERTES Y SEGUROS

Están hechos con tal exactitud, que sus piezas son intercambiables tienen, 10 centris y 2 contrapuntos de piedra, y se distinguen por esta marca.

Si alguno entre mil de ellos no anda bien se arregla de balde, se cambia por otro o se devuelve el dinero.

El reloj que se compra más barato sale caro, y es inútil pedirle de más precio porque no dure más ni anda mejor aunque se pague el doble.

Cristales de todas clases formas y tamaños para relojes de bolsillo a 35 céntimos

Nota.—Entre valores fijados el 10 por 100 de aumento desde 1.º Julio de 1901 por la subida de los cambios.

LABRADORES

Si por ejemplo tenéis una finca, la cual queréis cultivar en inmejorables condiciones, lo conseguiréis cavándola a pala, pero no tenéis en cuenta que esta gran labor os cuesta muchos jornales, y si prescindís de ellos y queréis vosotros mismos hacerlo, son muchos los días que empleáis para cultivar una fanega de tierra: pues bien; del uso de la pala se ha prescindido ya en la agricultura moderna, empleando en su lugar el Rey de los arados ó sea el arado Ercabaut, superando la labor de este aparato al trabajoso de la pala y en el propio tiempo más rápido y barato.

Muchos or en que el arado Ercabaut necesita mucho tiro y están en un gran error é ignoran por tanto sus resultados prácticos. Estos aparatos, según su tamaño es la tracción que necesitan, pues los hay para dos, tres y cuatro mulas, según a la profundidad que se desee trabajar.

Arados de todas clases, Trituradores de granos, Corta raíces, Rodillos compresores de tierra, Gr. de, Cultivadores americanos, etc., etc.

Único almacén en Burgos.—La Maquinaria Agrícola, Lain Calvo, 59.

Preparación

ingreso en Instituto y Escuelas Normales por profesor auxiliar de este último centro.

Lain-Calvo, 38, 3.º

Agente

activo se necesita para la Compañía de seguros «La Estrella». Podrá recorrer toda la provincia con fuertes comisiones y dietas de salida. Inútil presentarse sin buenas referencias. Oficinas: Barrio Jimeno, 25, 3.º, Burgos.

Venta de toldos

Se venden toldos, bien embreados, para cubrir vagones. Calle de la Merced, números 6 y 8, almacén de paja de maíz de Andrés Viñas.

Farmacia

Por trasladarse su dueño a punto donde haya Universidad, se traspasa una de capital de provincia. Lleva de existencia más de 35 años, con fijos y seguros rendimientos. Informes y detalles los dará D. Fabián Barriocanal.

Se vende un piano

usado. Pedro Castro, vecino de Busto de Bureba, informará.

Pérdida

Se ha extraviado una cartera, con varias notas y una cédula personal. Se gratificará a quien la entregue en esta administración.

Tintorería de París

TINTE Y QUITAMANCHAS

Limpieza y tintes perfeccionados de toda clase de prendas confeccionadas.

No hacer teñir ni limpiar nada sin consultar dicho establecimiento.

ESMERO, PUNTUALIDAD, ECONOMÍA

MERCADO, 2, BURGOS.

Almacén de maderas de Soria

y del Norte

de

Félix Lázaro

SOBRINO Y SUCESOR DE DON VÍCTOR PEÑA

Obras de Galán

Se han puesto a la venta los dos primeros tomos de las Obras completas del malogrado poeta José María Gabriel y Galán.

Las personas que deseen adquirirlos pueden dirigirse a la Administración de este periódico.

RELOJERÍA

Para regalos de Nochebuena y Pascuas, visite usted la casa

RUIZ

Para relojes, alta novedad, extraplano, buenos, bonitos y baratos, la casa

